

**El Departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón, desde su Servicio de Educación Ambiental le informa de las últimas novedades**

Número 25

Última actualización 18-02-2004

Febrero 2004



**Nuevo Decreto de subvenciones ambientales.**

El Decreto 24/2004, de 10 de febrero, de la Diputación General de Aragón, publicado en el Boletín Oficial de Aragón de hoy día 18 de febrero, regula la concesión de subvenciones para el desarrollo de programas, actividades o inversiones dirigidas a la conservación, mejora y calidad del medio ambiente en la Comunidad Autónoma de Aragón. Las líneas de ayuda reguladas en este Decreto son: El desarrollo y ordenación de los bosques de propiedad privada; subvenciones en materia de medio natural y desarrollo sostenible; subvenciones en materia cinegética y piscícola; fomento de la actividad económica del reciclado; mejora ambiental de la actividad ganadera; actividades e inversiones en materia de formación, difusión y sensibilización ambiental dirigidas a las entidades adheridas a la Estrategia Aragonesa de Educación Ambiental (EAREA), y actividades e inversiones dirigidas a la mejora de la gestión medioambiental. En total el Departamento de Medio Ambiente va a destinar 7 millones de euros en 2004 a subvenciones y ayudas.

Más información: Servicio de Régimen Jurídico, Planificación y Coordinación Administrativa.

Febrero-2004



**Curso: "Iniciativas y programas en el ámbito internacional y europeo en materia de Medio Ambiente".**

En el marco del Plan de Formación para empleados públicos de Aragón, se ha convocado en el Boletín Oficial de Aragón de 26 de enero de 2004 el curso "Iniciativas y programas en el ámbito internacional y europeo en materia de Medio Ambiente", que tendrá lugar en la Sala Jerónimo Zurita del Edificio Pignatelli los próximos días 22 al 25 de marzo. El curso, dirigido al personal de los grupos A y B de cualquier administración o empresa pública aragonesa, es impartido por profesionales de la Diputación General de Aragón y del Ministerio de Medio Ambiente, que tratarán sobre: Organismos internacionales de medio ambiente, el Fondo para el Medio Ambiente Mundial, la Estrategia mundial de desarrollo Sostenible, el VI Programa de la Unión Europea, y los Fondos Comunitarios y el Medio Ambiente. El plazo de presentación de solicitudes finaliza el próximo 3 de marzo.

Más información: Servicio de Educación y Sensibilización Ambiental

Febrero 2004



**Designación de representantes en la Comisión del Agua de Aragón.**

Por Resolución de la Presidencia del Instituto Aragonés del Agua, publicada en el Boletín Oficial de Aragón de 4 de febrero de 2004, se ha anunciado la convocatoria para que, en el plazo de dos meses, las distintas organizaciones sociales y asociaciones representativas de los diferentes colectivos (confederaciones hidrográficas, regantes, agricultores, entidades locales, organizaciones ambientales, etc.) recogidos en el artículo 47.2 de la Ley 6/2001, de Ordenación y Participación en la Gestión del Agua en Aragón, designen a sus representantes en la Comisión del Agua de Aragón, órgano consultivo y de participación creado en la referida Ley, compuesto por 54 personas.

Más información: Instituto Aragonés del Agua.

Febrero 2004



**Nueva página web del papel: [www.reciclapapel.org](http://www.reciclapapel.org).**

El pasado 2 de febrero la Directora General de Calidad Ambiental y el Director de la Fundación Ecología y Desarrollo presentaron la nueva página web del papel, actuación que se encuentra incluida en el Convenio Marco que tienen suscrito la citada Fundación y el Departamento de Medio Ambiente. En [www.reciclapapel.org](http://www.reciclapapel.org) se encuentra información muy variada y útil para muy diversos usuarios: información técnica sobre tipos de papel, proveedores, recuperadores, certificaciones, etc., información cultural, consejos para ahorrar y reciclar papel en la escuela, el

comercio o el hogar, datos de la recogida selectiva, ejemplos de buenas prácticas en el ahorro y reciclado del papel, materiales para la educación y sensibilización ambiental, etc. Además, ofrece la realización de una auditoría del uso del papel a aquellos usuarios procedentes de Aragón que así lo soliciten.

En la página web del Gobierno de Aragón: [www.aragob.es](http://www.aragob.es), Departamento de Medio Ambiente, Calidad Ambiental, se ha habilitado un enlace con esta página.

Más información: Servicio de Educación y Sensibilización Ambiental.

---

Febrero 2004



### **Más de 106 toneladas de papel recuperadas en el Edificio Pignatelli en 2003.**

La campaña de recogida selectiva de papel y cartón en edificios públicos de la Diputación General de Aragón se inició en 1999, y ha supuesto la mejora de la recuperación selectiva de papel y cartón en el Edificio Pignatelli, y la extensión de esta práctica al resto de edificios públicos de la Administración Autonómica. Para ello, se han instalado papeleras de cartón para la recuperación selectiva en las oficinas, que se distribuyen junto con una hoja informativa. Estas papeleras también se han distribuido a los particulares que las han solicitado, habiéndose repartido entre 2000 y 2003 un total de 2.200 papeleras.

Recientemente se ha conocido el dato de recuperación obtenido en el Edificio Pignatelli en 2003, que ha sido de 106.260 Kg., 20.000 Kg. más que el año anterior. Esta campaña figura como buena práctica en la web del papel [www.reciclapapel.org](http://www.reciclapapel.org).

Más información: Servicio de Educación y Sensibilización Ambiental.

---

Febrero 2004



### **Las comarcas Alto Gállego y Cuencas Mineras se adhieren al Convenio con Ecovidrio**

La recogida selectiva de vidrio en Aragón, en aplicación de la ley de envases, ha pasado a realizarse a través del Convenio Marco suscrito entre el Departamento de Medio Ambiente y el Sistema Integrado de Gestión de los residuos de envases de vidrio Ecovidrio, al que ya se han sumado, con estas dos nuevas adhesiones, un total de 24 comarcas aragonesas, a las que hay que añadir 13 Ayuntamientos de municipios mayores de 5.000 habitantes que, por tener competencias en materia de recogida selectiva, han optado por adherirse como tales municipios de forma independiente.

La adhesión no supone ningún gasto para las comarcas, puesto que la recogida selectiva es sufragada por Ecovidrio. La Comarca Alto Gállego realizará la gestión de la recogida selectiva de vidrio con medios propios, contando con la financiación del citado Sistema Integrado de Gestión. En cambio, en la Comarca Cuencas Mineras, la gestión de la recogida selectiva será realizada directamente por Ecovidrio. En ambos casos, el Convenio de adhesión estará vigente hasta septiembre de 2008.

Más información: Servicio de Protección Ambiental.

---

Febrero 2004



### **Pleno del Consejo de Protección de la Naturaleza**

El 17 de febrero ha tenido lugar la V reunión del Pleno del Consejo de Protección de la Naturaleza, en la que se ha aprobado el dictamen sobre el borrador de Decreto por el que se crea el Paisaje Protegido del Bajo Ebro en Aragón, y el dictamen sobre el proyecto de Ley de creación de la Reserva Natural del Aiguabarreig. También se ha aprobado el Plan de Publicaciones del Consejo para el año 2004 y se ha nombrado representante en el Consejo de Dirección del Instituto Aragonés de Gestión Ambiental.

Más información: Dirección General de Medio Natural.

---

Febrero 2004



### **Admitidas 54 prácticas en el II Catálogo Aragonés de Buenas Prácticas Ambientales**

El Consejo de Asesores del II Catálogo Aragonés de Buenas Prácticas Ambientales se ha reunido los días 28 de enero y 3 de febrero en sesiones plenarias para la aprobación de las Buenas Prácticas que van a formar parte del II Catálogo. Después de más de 6 meses de trabajo de documentación, contactos, elaboración, revisiones y discusiones en consejos sectoriales, el Consejo ha resuelto admitir 54 Buenas Prácticas en cumplimiento de los requisitos exigidos, incluyendo otras 12 prácticas en una lista de referencia, y 20 han sido rechazadas. El total de propuestas ha sido de 88.

Más información: Servicio de Educación y Sensibilización Ambiental.



### **Celebrado el VI Congreso Nacional sobre el Cernícalo Primilla**

El pasado fin de semana, del 13 al 15 de febrero, se celebró en Zaragoza el VI Congreso Nacional sobre el Cernícalo Primilla, con un importante éxito de participación, ya que han sido 115 los asistentes al mismo, procedentes de 10 Comunidades Autónomas, entre los cuales se incluyen técnicos de la Administración, miembros de ONG ambientales, Agentes de Protección de la Naturaleza, científicos, miembros del SEPRONA, Sociedades Protectoras, Universidades, etc.

El cernícalo primilla, una de las aves más emblemáticas ligadas a medios esteparios, se encuentra en plena recuperación en Aragón, donde se halla distribuida en las estepas a ambos márgenes del Ebro. La población aragonesa de primillas es singular porque habita en los mases diseminados por estos secanos, mientras que en el resto de la península su hábitat son los tejados de iglesias y edificios de cascos urbanos. El Gobierno de Aragón es el único en España que tiene aprobado un Plan de Recuperación del Hábitat de esta especie, con líneas de actuación como la mejora de sus hábitats de nidificación, el seguimiento de la especie, la restauración de mases y la sensibilización ambiental.

Más información Servicio de Conservación de la Biodiversidad.

Febrero 2004



### **Reuniones de Patronatos de Espacios Naturales Protegidos**

La Dirección General de Medio Natural ha convocado diversas reuniones de los Patronatos de espacios naturales protegidos de Aragón, para realizar una colaboración y asesoramiento adecuados en su gestión. Están previstas reuniones de los siguientes Patronatos: Monumento Natural de San Juan de la Peña (17 de febrero); Paisaje Protegido Pinares de Rodeno (19 de febrero); Monumento Natural de Glaciares Pirenaicos (24 de febrero); Reserva Natural de los Galachos (25 de febrero); Parque Natural de la Sierra y Cañones de Guara (1 de marzo); Parque Natural del Moncayo (2 de marzo) y Parque Natural Posets-Maladeta (3 de marzo). Los Patronatos de espacios naturales protegidos constituyen el órgano consultivo y de participación social en su gestión, que se encuentra regulado en la Ley 6/1998, de Espacios Naturales Protegidos de Aragón (artículo 45).

Más información: Servicio de Espacios Naturales Protegidos, Caza y Pesca

Febrero 2004



### **Reunión del Consejo de Monegros Sur (Sector occidental)**

El pasado 10 de febrero tuvo lugar una reunión del Consejo de Monegros Sur, órgano de consulta y participación para la ordenación de la gestión de los recursos naturales en la zona, en el que están representados los Ayuntamientos, Departamentos del Gobierno de Aragón, Administración del Estado, Universidad de Zaragoza, Consejo Superior de Investigaciones Científicas, los propietarios de las tierras, y organizaciones ecologistas. En la citada reunión se presentó un borrador del Plan de Ordenación de los Recursos Naturales para su discusión y también se trataron, entre otros asuntos, la modificación de los límites de las Zonas de Especial Protección para las Aves (ZEPAs) y la situación de la puesta en marcha de los planes de regadíos en dicho sector.

Más información: Servicio de Conservación de la Biodiversidad.

Febrero 2004



### **Salón Internacional del Agua y el Medio Ambiente "Smagua", del 17 al 20 de febrero**

El agua de calidad será el tema central del Instituto Aragonés del Agua (IAA) en SMAGUA, el Salón Internacional del Agua y el Medio Ambiente que se celebra en Zaragoza del 17 al 20 de febrero. El Instituto Aragonés del Agua, entidad dependiente del Departamento de Medio Ambiente, informará sobre el abastecimiento de agua de calidad, la depuración, el control de márgenes y avenidas y la conservación del patrimonio hídrico natural, así como el uso eficiente y el ciclo del agua. Para presentar la información, ha dispuesto un nuevo expositor modular, en el que se integran diversos soportes, como monitores de plasma y grandes impresiones sobre lona. La calidad del agua será, durante 2004, uno de los grandes temas sobre los que centrará su labor de sensibilización el citado Instituto.

Más información: Instituto Aragonés del Agua



### Recuperado quebrantahuesos herido

El pasado domingo 18 de enero se recuperó en las cercanías de Montanuy una hembra adulta de Quebrantahuesos herida. El ejemplar fue trasladado al Centro de Recuperación de la Fauna Silvestre de La Alfranca donde se recupera satisfactoriamente de sus heridas, a pesar de haber llegado al Centro gravemente herido. Los técnicos encargados de su cuidado esperan que en breve pueda ser reintroducido de nuevo en su hábitat natural.

Más información: Servicio de Conservación de la Biodiversidad



### El Departamento de Medio Ambiente edita un CD sobre la procesionaria del pino.

El Departamento de Medio Ambiente ha editado un CD interactivo que presenta, de una forma sencilla y amena, las características y peligros de esta especie. Una parte del trabajo está diseñada para que el profesorado de Educación Primaria pueda utilizarlo como recurso didáctico en el aula, y otra parte incluye contenidos técnicos, dirigidos a todas aquellas personas interesadas en un conocimiento más profundo de la procesionaria del pino (*Thaumetopoea pityocampa*), incorporando toda la información anteriormente recogida en la "Información técnica 2/2002", editada por la Dirección General del Medio Natural del Gobierno de Aragón. Se incluye toda la terminología relacionada con este tema, y la bibliografía más relevante publicada sobre esta especie.

La presentación del CD ha tenido lugar en el Colegio Público "Tío Jorge" de Zaragoza, donde una clase de 6º de Primaria ha seguido las explicaciones de los técnicos de la Unidad de Sanidad Forestal, que han trabajado durante tres años en este proyecto. Al acto asistió el Consejero de Medio Ambiente, Alfredo Boné, quien explicó a los alumnos la labor que desarrolla el personal del Departamento.

Más información: Dirección General de Medio Natural.



### La laguna de Sariñena presenta la mayor colonia de avetoros de la península.

El nuevo censo realizado por el Departamento de Medio Ambiente ha permitido localizar hasta 15 ejemplares de avetoro en la laguna de Sariñena. Recordamos que el pasado día 2 de febrero se celebró el Día Mundial de los Humedales, que constituyen un valioso patrimonio natural, contando Aragón con tres humedales: la ya citada laguna de Sariñena ubicada en los Monegros, la laguna de Gallocanta y los galachos del Ebro.

Más información: Dirección General de Medio Natural.



### Suelta de un águila y tres búhos reales en la Sierra de Alcubierre.

Un águila y tres búhos reales han sido puestos en libertad el 27 de enero pasado en la Sierra de Alcubierre, en un paraje cercano a Farlete (Ribera Baja del Ebro). Los cuatro animales han permanecido los dos últimos meses en el Centro de Recuperación de Fauna Silvestre de La Alfranca, donde ingresaron heridos, y el personal veterinario ha conseguido su recuperación. El águila real, un ejemplar de unos tres años de edad, fue ingresada en el Centro de Recuperación a finales de noviembre, procedente de Alfambra, donde sufrió daños en un ala provocados en un tendido eléctrico. Por su parte, los tres búhos reales fueron hallados en Muel, Santa Eulalia del Campo y Botorrita, heridos en la cabeza por impactos de perdigones.

El consejero de Medio Ambiente, Alfredo Boné, ha presenciado la operación de marcaje y suelta de los animales. Tanto el águila como uno de los búhos han sido marcados con emisores, para poder realizar su seguimiento por parte de los técnicos del Departamento. Aragón es una de las áreas con mayor colonia de águilas reales de toda Europa Occidental, con un censo de unas 380 parejas reproductoras.

Más información: Dirección General de Medio Natural.



## Información pública de expedientes en tramitación de Evaluación de Impacto Ambiental y Autorización Ambiental Integrada.

DEPARTAMENTO DE MEDIO AMBIENTE

BOA Nº	FECHA BOA	PROYECTO	T.M.	PROMOTOR	FECHA FIN INFORMACIÓN PÚBLICA	
7	16/01/2004	Ampliación explotación porcina de cebo	Peralta de Alcofea (Huesca)	Raúl Campo Colomer	20/02/2004	EIA/IPPC
8	19/01/2004	Ampliación explotación porcina de cebo	Castillonroy (Huesca)	Mª Anteaes Mauri Castells	23/02/2003	EIA/IPPC
10	23/01/2004	Proyecto de explotación porcina de cebo	Sariñena (Huesca)	Agropecuaria Pallaruelo, S.C.	27/02/2004	EIA/IPPC
10	23/01/2004	Proyecto de explotación porcina de madres	Pedrola (Zaragoza)	Locemalojo, S.A.	27/02/2004	EIA/IPPC
11	26/01/2004	Ampliación de explotación porcina de madres	Alcubierre (Huesca)	Granja Remacha, S.L.	01/03/2004	EIA/IPPC
14	02/02/2004	Ampliación de explotación porcina de cebo	Ceila (Teruel)	Juan Sánchez Hernández	08/03/2004	EIA/IPPC
14	02/02/2004	Proyecto de explotación porcina de madres	Mequenza (Zaragoza)	Alfonso Pérez Julia	11/03/2004	EIA/IPPC
14	02/02/2004	Ampliación de explotación porcina de madres	Perdiguera (Zaragoza)	ESCAMUR, S.L.	08/03/2004	EIA/IPPC
16	06/02/2004	Central de ciclo combinado para gas natural	Castelnou (Teruel)	CASTELNOU ENERGÍA, S.L.	12/03/2004	IPPC
16	06/02/2004	Ampliación de explotación porcina de cebo	Laluenga(Huesca)	Francisco Porta Abós	12/03/2004	EIA/IPPC
16	06/02/2004	Ampliación de explotación porcina de cebo	Fraga (Huesca)	Rubén Villagrasa, José Villagrasa Larroya y Manuel Román Alcaide	12/03/2004	EIA/IPPC
17	09/06/2004	Ampliación de explotación porcina de cebo	Grañen (Huesca)	Agropecuaria Hnos. García-Murillo,	15/03/2004	EIA/IPPC
17	09/06/2004	Ampliación de explotación porcina de madres	Albalatillo (Huesca)	AGROALBA, S.L.	15/03/2004	EIA/IPPC
17	09/06/2004	Proyecto de explotación porcina de CEBO	Albalate de Cinca (Huesca)	Alejandro Sagrta Garcés y Angel Puyol Elcacho	15/03/2004	EIA/IPPC
17	09/06/2004	Proyecto de explotación porcina de madres	Penalba (Huesca)	Explotaciones Bajo Aragón, S.L.	15/03/2004	EIA/IPPC
18	11/02/2004	Proyecto de instalación de una factoría de fabricación de papel para ondular	El Burgo de Ebro (Zaragoza)	Industrias Celulosa Aragonesa (SA)	17/03/2004	EIA/IPPC
18	11/02/2004	Proyecto de explotación porcina de CEBO	Castejón de Monegros (Huesca)	Cerdos del Jalón, S.A.	17/03/2004	EIA/IPPC

Más información: Servicio de Prevención Ambiental.



### NORMATIVA:

#### UNIÓN EUROPEA

- Aprobación definitiva de la nueva Directiva de Envases y Residuos de Envases (pendiente de publicación): El pasado 29 de enero se aprobó en el Parlamento Europeo la nueva Directiva que viene a actualizar la actualmente en vigor (94/62/CE). Los nuevos objetivos deberán cumplirse en la fecha límite de 31 de diciembre de 2008, fecha en la cual los Estados Miembros tienen que haber incrementado la valorización al 60% en peso (frente al 50% actual). Para el reciclaje, se establece un mínimo del 55% (frente al 25% actual) y un máximo del 80% en peso (el máximo actual es el 45%).
- Decisión de la Comisión de 22 de diciembre de 2003, por la que se adopta la lista de lugares de importancia comunitaria de la región biogeográfica alpina. DOUE de 21 de enero de 2004 (Esta decisión se comentó en el Boletín electrónico nº 23).
- Reglamento (CE) 2277/2003, de la Comisión, de 22 de diciembre de 2003, por el que se modifican los anexos I y II del Reglamento (CEE) 2092/91 del Consejo sobre la producción agrícola ecológica y su indicación en los productos agrarios y alimenticios. DOUE de 23 de diciembre de 2003.
- Directiva 2003/108/CE del Parlamento Europeo y del Consejo, de 8 de diciembre de 2003, por la que se modifica la Directiva 2002/96/CE sobre residuos de aparatos eléctricos y electrónicos. DOUE de 31 de diciembre de 2003.
- Directiva 2003/105/CE del Parlamento Europeo y del Consejo, de 16 de diciembre de 2003, por la que se modifica la Directiva 96/82/CE del Consejo relativa al control de los riesgos inherentes a los accidentes graves en los que intervengan sustancias peligrosas. DOUE de 31 de diciembre de 2003.

#### ESTADO ESPAÑOL

- Real Decreto 181/2004, de 30 de enero, por el que se modifica el Real Decreto 1415/2000, de 21 de julio, por el que se desarrolla la estructura orgánica básica del Ministerio de Medio Ambiente (BOE de 31 de enero de 2004).

## COMUNIDAD AUTÓNOMA DE ARAGÓN

- Decreto 7/2004, de 13 de enero, del Gobierno de Aragón, por el que se dispone el nombramiento de D. Carlos Ontañón Carrera como Director del Instituto Aragonés de Gestión Ambiental. Boletín Oficial de Aragón de 23 de enero de 2004.
- Decreto 8/2004 de 13 de enero, del Gobierno de Aragón, por el que se nombran vocales del Consejo de Dirección del Instituto Aragonés de Gestión Ambiental. Boletín Oficial de Aragón de 23 de enero de 2004.
- Resolución de 30 de enero de 2004, de los Departamentos de Agricultura y Alimentación y de Medio Ambiente, por la que se establecen las medidas para la solicitud, tramitación y concesión de ayudas agroambientales, para el año 2004. Boletín Oficial de Aragón de 13 de febrero de 2004.
- Resolución de 19 de enero de 2004, de la Presidencia del Instituto Aragonés del Agua, por la que se anuncia la convocatoria para que determinadas organizaciones sociales, asociaciones y entidades representativas de los diversos usos del agua designen a sus representantes en la Comisión del Agua de Aragón. Boletín Oficial de Aragón de 4 de febrero de 2004.
- Anuncio del Instituto Aragonés del Agua, por el que se convoca a licitación dos contratos de consultoría y asistencia: Asistencia técnica para el control y seguimiento analítico de las estaciones depuradoras de aguas residuales. El plazo de presentación de proposiciones finaliza el 11 de marzo de 2003. Boletín Oficial de Aragón de 26 de enero de 2004.
- Anuncio del Instituto Aragonés del Agua, por el que se convoca a licitación dos contratos de servicios: Funcionamiento, mantenimiento y conservación de las Estaciones Depuradoras de Aguas Residuales de Monzón y del Río Huerva. Boletín Oficial de Aragón de 26 de enero de 2004.

---

Para suscripción o sugerencias: [boletin.ma@araqob.es](mailto:boletin.ma@araqob.es)